



Hoy es el día de san Ginés de la Jara, patrón de Cartagena. El culto a este santo hunde sus raíces en los siglos medievales, aumentando su devoción en los siglos XVI y XVII. Su canonización tuvo lugar en 1541, cuando el papa Pablo III oficializó su culto. No obstante, los cartageneros siguieron solicitando a los sucesivos pontífices que, su culto, se celebrase con mayor solemnidad. A este respecto, en el archivo contamos con la copia de una carta remitida por las autoridades cartageneras al papa Alejandro VII en junio de 1663 (documento de la imagen), cuya transcripción presentamos a continuación:

Santísimo padre. En el término d' esta ciudad de Cartagena hestá fundado un convento de religiosos de San Françisco, recoletos, com vocación de san Ginés de la Xara que, antiguamente, se hizo esta fundación en el sitio donde murió, y, está, su glorioso cuerpo, de cuya bondad hay tradición muy continuada, acreditándola los repetidos milagros que, cada día, se experimentan, hassí en la defensa de los henemigos de nuestra santa fee católica, que procuran imfestar estas costas, como en las demas aflixiones y travaxos en que los fieles christianos se ofrecen, para alibio de ellos, ha este glorioso santo; consiguiendo, por su medio, con Dios nuestro señor, todo consuelo y alivio, siendo su devoción muy ferborosa en este reyno. Por cuya causa, suplicamos a vuestra santidad, con todo rendimiento, se sirva de mandar expedir su bulla para que, en el día que se celebra su fiesta, que es a 25 de agosto, se reçe, y, se haga, conmemoración en todo este obispado de Cartagena. Por medio de estas rogaciones, esperamos de su divina santidad, nos continuasen los beneficios, y, nos liblara de las inbaçiones de los enemigos, como, hasta aquí, en verdad, esta ciudad singular favor y consuelo (tuvo). Nuestro Señor guarde a vuestra santidad muchos años, para aumento y defensa de su iglesia. Cartagena, a 21 de junio (de) 1663.